
晚报观点

石平（本报）

10 月 9 日，在《枣庄日报》
刊登了一个与众多居民生活密切相
关的广告：为规范住宅物业服务收
费行为，维护业主、物业使用人、
物业服务企业的合法权益，枣庄市
物价局，枣庄市住房和城乡建设局
根据《中华人民共和国价格法》、
《山东省物业管理条例》和《山东
省住宅物业服务收费管理办法》，
结合本市实际，制定《枣庄市住宅
物业服务收费管理实施办法》，并
印发通知请认真遵照执行。在该实
施办法的最后还附录了枣庄市普通
住宅前期物业服务费、停车服务费

和车位租赁费的政府指导价格。按
照物业服务星级不同，收费基准价
格有别，从0.25元到1.20元分为
五等，而且价格浮动幅度可上浮
20％，下浮不限。

笔者觉得好奇，既然有住宅物
业服务收费管理办法，也应该有住
宅服务标准管理办法才是。果然打
开枣庄市建设信息网上发现，就是
在9月18日同一天，枣庄市住房和
城乡建设局、枣庄市物价局为规范
物业服务行为，保障业主和物业服
务企业的合法权益，根据山东省地
方标准住宅类《物业服务规范》，结
合《枣庄市住宅物业服务收费管理
实施办法》，制定了《枣庄市住宅物
业服务等级标准》，同时关于印发

《枣庄市住宅物业服务等级标准》的
通知。

和全国一样，随着我市城市人
口及居民社区的剧烈膨胀，两个管
理办法的颁布实施是物业服务从政
府规范化管理层面一个重要的里程
碑，相必与全国、全省是同一个基
调，可喜可贺。前者是住宅物业服
务收费标准，后者是住宅物业服务
标准；前者是权利，后者是义务。然
而最为新事物，在执行过程中，尤其
是收费标准和服务标准上纠纷多了
去了，从明星与物业对簿公堂，到普
通业主与物业肢体冲突几乎随时随
地都能看到听到。

应该看到，目前整个社会对物
业管理的认识还处在一个较低水
平，人们对这个行业普遍不是很了

解，不少业主还没有形成花钱买物
业管理消费的观念和习惯，既希望
享受高质量的服务，又不愿意缴纳
相应费用的想法很普遍。在我市部
分物业管理企业自身还处在一个较
低水平，提供的服务不到位。

而不少小区业主认为物业公司
的收费不透明、不合理，乱收费，高
收费，服务与收费价值不符，物业公
司未尽到职责，因而拒绝交费。根
据相关规定，物业收费标准应由业
主大会，即全体业主决定。但实际
上在首次业主大会召开之前，物业
公司通常由开发商指定，物业费收
费标准也由其单方面制定，业主根
本没有“讨价还价”的余地，这样就
形成了种种信息不对称。而当业主
与物业公司发生纠纷时，多数业主

便以拒绝缴纳物业费应对，使矛盾
恶化。

在物业管理实际运作中，服务
与管理是对立统一的矛盾体，物业
管理公司应当摆正自己的位置，正
确处理好这两种关系:对业主的各
类服务要求，应当尽职尽责,真正树
立起“业主需要，我要做好”的服务
观念。物业企业也要更新思想观念
和服务理念，面对纠纷，应多从自身
找原因，要正视自己服务中存在的
问题，把管理看成是自己的责任。
此外，对于业主要体谅物业的工作，
不能得理不让人，更不能无理取
闹。只有都站在双方的立场上想问
题、办事情。文章开头所提的两个
办法才能落实好，和谐的社区氛围
才能创建成功。

关心物业收费和服务的落地执行

画里有话画里有话

新闻：昨日上午，一张陕
西渭南市委书记徐新荣站在公
交站台的照片引发网民关注。
微妙的是：一度有说法是“有
网友偶遇徐新荣正在等公交
车”，但随后又有人称徐新荣
否认自己在等公交。官方提供
了后一种说法。

（南方都市报10月10日）
点点评：天天等公交的老

百姓没人拍。

新闻：瑞安原副市长冯康
锐涉嫌贪污被审。法庭上，冯
康锐对于公诉机关的指控全部
予以否认，至于叫自己的次子
冯燏担任淮安分公司经理，冯
康锐声称：“让儿子参与项
目，是为了国家的事情搭上儿
子。”（钱江晚报10月10日）

点点评：搂钱父子兵。

新闻：“2014 年，在路北
辖区举报、抓获偷电动车的
贼，奖电动车一辆。”在台州
路桥区路北街道的一些主要道
路上，打出了这样的一条横
幅。“以贼换车”的活动，是
路桥路北派出所联合某品牌电
动车商推出的。

（钱江晚报10月10日）
点点评：实际是警方以车

换贼。

新闻：位于东湖路湖北省
社会科学院至武汉中南医院沿
线约3公里，道路一侧隔几棵

树或路牌，就会有一面国旗挂
着，但国旗“半挂”着，让人
看起来像是“降半旗”。城管
回应因人手紧太匆忙，至于何
时将国旗撤下，还要等上级通
知。（荆楚网10月10日）

点点评：为城管致哀。

新闻：2002 年以后，山
西煤炭价格迅速上涨，各类检
查随之而来，许多煤老板相信
只要“打点好关系”，生意就
能安稳，山西的政商关系就这
样步步升温。一名落马官员家
属曾怒斥煤老板“没良心，只
会送钱”。

（人民网10月10日）
点点评：煤老板怒斥落马

官员：没良心，只会收钱。

新闻：世界首富、身家超
过800亿美元的墨西哥电信大
亨卡洛斯·斯利姆提议，实行
每周3天工作制后，每个工作
日的工作时间应延长到 11 小
时 ， 退 休 年 龄 可 推 迟 到 75
岁。（环球时报10月10日）

点点评：逗咱玩
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身为国企老总，先是涉嫌
侵吞国有土地使用权，继而伙
同其长子、次子等人，涉嫌非
法侵吞公司资金3000万元。9
日，温州中院开庭审理瑞安原
副市长冯康锐等六人涉嫌贪
污一案。冯称提拔儿子是“为
国家的事搭上儿子”。（10 月
10日《钱江晚报》）
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 西坡

10月10日，微博网友@
河北李春雨 爆料称，邢台市
环保局的篮球场上悬挂着一条
迎“霾”飘扬的横幅。横幅上
写着：为我市退出全国74个
城市空气质量排名倒数第一而
喝彩！ (10 月 12 日 《新京
报》）

不知这条横幅是哪天挂上
的，但照片里横幅上的“喝
彩”与空中的雾霾相映成趣，
构成一幅讽刺性十足的天然漫
画。而更讽刺的，当然是乍摆
脱倒数第一就按捺不住要庆祝
一番的官方心情。人们看到
的，仿佛是班里排名垫底的差
生偶然“摘帽”之后就迫不及
待为其大摆筵席的家长。

网友轻易翻出邢台环保局
门前的口号：“较真工作 敢于
担当 做到最好”。“较真”倒
是真的，否则也不会再小的进
步都庆祝一番。“做到最好”
体现不出来，体现出来的是

“不是最差就行”的“乐观心
态”。

希望邢台环保局不要把
“倒数第一横幅”推给临时
工。因为媒体查询发现，邢台

市政府网站今年8月21日曾刊
登一篇文章，题为《7月份邢
台市首次甩掉全国 74 个重污
染城市“末位”的帽子》，发
布者正是邢台市环保局。这篇
文章开头就很出彩：“……克
服骄躁思想，再负压力，再增
措施，再鼓干劲，力保 8 到 9
月份闯入倒第二、勇夺倒第
三”。

“闯入倒第二、勇夺倒第
三”，这样的修辞不是出现在
反讽式杂文中，而是出现在政
府公文里，作者真的很另类。

看邢台市环保局的网站，
他们应该的确在努力，比如网
站上高悬着“9月30日不达标
企业一律关停”的大红字。但
努力的效果还远远没有达到值
得庆祝的地步。从倒数第一上
升到倒数第二、倒数第三，当
然是进步。但这种进步一旦拿
来大张旗鼓宣扬，反而让人质
疑相关部门的诚意和决心。邢
台这次就招来了“最近风比较
多吧”之类的奚落。

“为退出倒数第一而喝
彩”，反映出的不仅是“语死早”
问题，更是有关部门空气治污
的态度问题。治理污染，究竟是
为了践履自身责任、保障民众
应有的健康权，还是为了邀功
请赏、为政绩添砖加瓦？

污染“退出倒数第一”值得喝彩？

百姓说话

为“国”献子

 戴忠群

现如今，在机关、企事业单位
和窗口行业的办公区里面的显要位
置都会挂上一个意见箱或者意见
簿，目的是广纳民意，为本单位和
部门的工作整改作参考，事实证
明，这是一种不错的改进作风的形
式。但是，这些意见箱、意见簿真
正发挥作用的不是很多，把意见
箱、意见簿里提的意见认真梳理，
作为常态去办的也极少数，意见箱
在那里“睡大觉”，变成了摆设。

例如有的单位的意见箱，摆放
的位置很显眼，但意见箱上却满灰

尘，从上口看去，里面是塞了不少
纸，不知是提的意见还是塞进去的
一些废纸，而所属单位也未能及时
的处理；有的意见箱箱门上连个锁
也不挂，打开门一看，里面空荡荡
的；有的意见箱原先挂在人来人往
的地方，不知什么时候移到隐蔽的
地方；有的意见箱已破旧不堪、有
些挂的簿纸都变黄了；打开有的意
见簿看看，里面倒是写得满满当
当，再仔细阅读一下，有棱有角的
意见不知让谁给撕了去，光剩下说
好听的那几页；有的意见簿写满后
拿回去放在办公室的角落里，不去
处理，也不送有关人员阅读。

凡此种种现象，可以看出，
某 些 单 位 的 领 导 心 里 缺 少 这 一

块，对这种面向社会、面向平民
百姓直接征求意见，并且是行之
有 效 的 渠 道 不 夠 关 心 ， 可 有 可
无，不大重视。孰不知，群众直
接提的那些忠言逆耳、真知灼见
的意见和建议是你改进工作的苦
口良药。不少意见对工作会有很
大的帮助，有些意见和建议是你
坐在办公室里想不出来的。

“群众是真正的英雄”这句话
千真万确，作为领导干部、部门负
责人要珍惜这种“一杆子捅到底”
式的提意见方式，让它能充分发挥
作用，为繁忙的工作补充难得的

“营养”，不能再让那些意见箱、意
见簿在那里常年“休假”，要让它
发挥该该发挥的作用。

别让“意见箱”成摆设

网言个论

新闻点点评

“建设质量强市 共创幸福枣庄”主题系列宣传报道之六

主办：枣庄市质量兴市工作领导小组办公室
枣庄市质量技术监督局

付瑞军，男，汉族，1968年 3月出生，中国农业大学工商硕
士，现任山东捷利尔肥业有限公司董事长，枣庄市峄城区第八
届政协常委，2012年枣庄市市长质量奖（个人）获得者。

付瑞军自2003年创建山东捷利尔肥业有限公司以来，始终
坚持以市场为导向，以科技为动力，以发展为主题，以实施质量
兴企战略为目标，团结带领广大员工内抓质量、外抓市场、迎难
而上、奋勇搏击，使名不见经传的一个地方小厂迅速发展成为
拥有4个子公司、年产肥料近3万吨、资产近6000万元的明星企
业。公司先后荣获“中国市场质量诚信服务AAA级单位”、“中
国质量满意十佳企业”、“山东省农资经营优秀诚信企业”、“市
级诚信企业”、“市级重合同守信用企业”、“国家商品市场准入
工程示范单位”等10余项殊荣。

质量是企业的生命线。为加强质量品牌建设，树立质量品
牌竞争战略，他亲历亲为，着力树立四面旗。一是研发旗。在
他的亲自带动下，公司于2005年率先在枣庄市实施了测土配方
施肥工程，并投资 400余万元，组建了企业技术中心，使中心达
到了自我化验、自我监测、自我研发的水平。在此基础上，公司
于2007年研发出的“富吉”牌测土配方肥在全市推广施用，累计
为群众实现节本增效近 6000余万元。其中在山东省马铃薯高
产创建滕州项目区，连续三年取得了亩产过万斤的佳绩。二是

生产旗。为让广大农户用上“放心肥”，他严格实行“三关准入”
制度，从而在源头上保证了产品质量。其次是配比准入，确保
肥力供应与作物需求、土壤供需相平衡。第三是化验准入，确
保每一个产品都在科学有序的前提下产生。同时，积极邀请
市、区质监部门进行全过程监管，确保不出任何质量问题。三
是科技旗。在与中国农业大学、中科院等知名院校建立密切的
合作关系的基础上，公司每年都邀请省、市科研院校的知名农
业专家对公司营销人员和农户进行培训。四是文化旗。十余
年来，他时时刻刻在发展和丰富着捷利尔肥业的企业文化，以
诚实的个人品质和诚信的个人魅力感染着每一个捷利尔人，感
染着每一个经销商和消费者，树立起了诚信的企业形象和品牌
形象。

著名诗人艾青说：“为什么我的眼里常含着泪水，因为我对
这片土地爱的深沉”。正因为他是农民的儿子，才促使他精益
求精、不敢懈怠，他本着“诚信永远、追求卓越、不断创新”的经
营理念，以其高肥效、高质量的产品和科学、系统的农化服务，
带领捷利尔人向更高、更远的目标迈进。

（孙文晋）

以质量之力 铸富吉品牌
——记市长质量奖（个人）获得者付瑞军


